

Nombre del alumno: Carlos Rodrigo Velasco Vázquez

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Control de EDUCAR lectura 1

Materia: Antropología Médica

**Grado: Primer semestre** 

Grupo: "B"

La antropología médica es un subrampo de la Antropología ocial o coltoral. Esta traducción al castellano, del termino - medical anthropology que sirve, desde 1963, de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de teoria por parte de los cintropologos sobre los procesos sociales y los representaciones culturales de la saludil la enfermedad y las practicas de atención o asistencia y su relación.

Durante buena parte del s. XX, médicos y antropologos han compartido la noción de medicina popular, tradicional o folh. Con este concepto coincidian en describir los recursos que el campesinado europeo o latinoamericano empleaba para repoluer too problemas de palud al margen de los profesionales de la salud o las pidicticas de salud de los aborigênes en distintas partes del mundo con un especial enfasis en sus conocimientos etno botánicos.

Estos últimos, son fundamentales para aislar alcaloides y principios

activos tamposlógicos.

El proyecto de la antropología medica l y en parte de la sociología medica (valitativa) ha permitido el debate con la enfermería, la medicina la psiquiatria, y otras ciencias de la salud en torno a albunas westiones tundamentales;

1) El debate en torno a la influencia relativa de los factores geno tenstipicos en relaciones con la personalidad y determinadas formas de

patología: especialmente psiquiátrica y psicosomática.

2. la discussión sobre la influencia de la cultura en lo que se considera

normal, patológico o anormal

3. la volificación en distintas culturas de la universidad de las

rategorias nosológicas de la biomedicina y de la poliquiatrial.

4. Vla identificación y descripción de enfermedades propias de culturas específicas previamente no descritas por la clínica: denominados trastornos étricos (ethinic disorders), y más recientemente sindromes delimitados

5.) los efectos de la diversidad iutural - entre otras la del genero y la etnia sobre aquellas practicas dal cuerpo humano que tienen efectos directos sobre los piacesos salud entermedad atención; como pueden ser las piácticas sexuales, alimentarias, técnicas o la influencia de las variables de genero o la diversidad cultural.

6. El análisis de los practicas relacionadas con el proceso salual/ entermedad latención que incluye por un lado las prácticas de autowidado pasi como las piácticas y culturas profesionales e institucio-

hales que están vinculados.

La antropología y la sociología médica aplicada. In #U ( Kingda | México y Brasil & Brasil la colaboración entre la Antropología y la Medicina, tuvo que vel inicialmente con el desplicave de los programas de salud comunitaria en minorias étnicas y culturales y con la evaluación etnográficas y cualitativas de instituciones canitarias— hospitales, manicomnios y servicios de atención primaria:

la respectas empíricas a estas cuestiones motivaran la incorporación de antiapologos en programas de salud comunitaria e internacional en fortos en vivis de desarrollo ren la evaluación de la involvencia de variados escales y culturales de la epidemiología decietas formas de patiología psiquiatrica (psiquiatria transcultural), en estudios en estudios sobre las resistencias culturales a la implantación de innovaciones tempenticas y asistenciales; en estudios esbe cuadores hadicionales, curan deros y parteras empíricas (como dentes medicos desalzos).

la homedicina se ve confrontada a cru serie de problemas que exige veusar le mal lamados factores predisponentes de naturaleza social y cultural reducidos a meras variables en protacolos cuantitativos, y subsplimados a interpretaciones cauxales de matriz probagica o genética. Octobros:

contagiosa aquelo de un patro in de patrolar la basado en enfarmedados crónico degenerativas sin un temperativa etiológica especifica

sin un leapeution etiológica específica.

10) la emegencia de la necesidad de desarrollar dispositivos y estrategias de circulados de larga abración, prente a intervenciones terapeuticas incisivas.

1) La influencia de conceptos como calidad de vida en rebarión a los criterios terapeuticos clásicos en biomadicina.

la aportación de la excidação en el estudio de la Galad y la medicida radica en el estudio del papel que juegan los tactores saciales en la determinación de la Galad de la individuos, de los giupos y de la excisadad en su conjunto. Obvialots como clate excial, géneral, compación, origen et nico explican no soblo la posibilidad de distrute o no de la Galad a la entermedad i sino que influen también en los procesos que mejoran omo la prevención de enformedades aoi como el muntanimiento de un laven estado de salud. As sobremos que el estado de Galad quardo relación con la desigualdad tipo y la distribución de las enfermedades. En concreto, númerosos estudios han puesto de manificato que las nivelescións de las enfermedades. En concreto, sono que se distribuyen aleatoriamente entre la población, social y que la teladan de los individuos frente a las enfermedades familiaren se diferente según so posición dentro

de esta estrutora, las antamedades intecciosas, ha demostrado que la tactores sociales juegan un destacado pa pel en la terapeutica. Lancier el funcionamiento de las organizaciones y de las pautos sociales se trace necesario para garantizar el éxito contra las entermedades. Es así que los principales compos de investigación en socialogía de la medicina incluyen los aspectos ociales de callul y enfermedad, la conducta cocial del personal de acionencia camitaria y los usuarios, las funciones sociales de las organizaciones e instrtuciones de la salud, los patrones o modelos sociales de los servicios de salud y la relación de los sistemas de asistencia canitaria y los usuarios, las tunciones sociales de los organizaciones e instituciones de la salud, los partiones o modelos saales de los servicios de salud y la relación de los sietemas de asistencia sanifaria con otros sietemas con que interactivo. La historia de las mentalidades entendida como el análisis de las tormas de sentir y pensar [M : Bloch] y de imaginar breatidad; es decir: ponsamiento racional remociones e imaginario, a los que deberíamos anadir los modos de actuar, tanto el comportamiento ronsciente como el inconsciente. Si incluimos el factor inconscionte nos da 5 componentes de la mentalidad los cuales se soperponen y componen elementos comunes. Esta idea de los cinco componentes; penaimiento vaciaral, emociones, imaginario, comportamiento inconsciente, constituyen el elemento babico y laquia para entientaise a la documentación historica con el fin de construir historia de las mentalidades, la cual es la más adecuada hacia la interconexión con la Mintropologia médica y la Sociología de la talla. In sintesis, como podemos compiender, la antiopología es un campo avaliar en el estudio de la medicina i por toda la información que esta

puede recubar en sus estudios, de suma importancia en la medicina. la antropologia nos enseña o manifiesta el comportamiento de alguna comunidad, sus costumbies, exicios piedominantes y actividades que se realizan con magoi fiecuencia, por lo tanto, es un indicador que puede utilizarse como herramiento en el diagnostico epidemirologico.

las actividades (sea laborates o obciales) que realizamos, en ocaciones representan un riescio a mestra salud i aliquidis más que otras. Aquí es dorde actua las estudios que la antropologia extrae de la comunidad. Sabiendo la localización y características, costembres de una compridad podiamos encontrar la manera de evitar ciertas entermedades o tratamientos indo etectivos, porque conoceríamos que ocasiona las entamedades.

la Antropologia va de la mano con la mediana, aquando con la intormación que nos proporciona y sirviendo también como ena herramienta de mucho piocedro.

## Bibliografía:

CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN ANTROPOLOGÍA MÉDICA (MARC), (17 de agosto de 2021). Breve introducción a la Antropología médica. https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/82eb6379d76949027a9b 92e515272d46.pdf